

FAQ sur
des la Chambre
des communes du Canada

Que se passe-t-il à la Chambre des communes?

Pourquoi la Chambre est-elle verte?

Qui sont les députés?



Autres questions sur la plus importante branche législative du Parlement.



Q : Qu'est-ce que la Chambre des communes?

R : La Chambre des communes constitue l'une des trois composantes du Parlement.

En 1867, les Pères de la Confédération ont créé le Parlement, le chargeant d'adopter les lois du Canada et de gouverner le pays. Le Parlement se compose de la Reine, représentée par le gouverneur général, du Sénat et de la Chambre des communes.

Les habitants de toutes les régions du pays votent pour la personne à qui ils veulent confier la tâche de les représenter à la Chambre des communes.

La Chambre des communes est située à l'extrémité ouest de l'édifice du Centre.



Le Canada est divisé géographiquement en 308 circonscriptions, ou comtés, établis en fonction de leur population. Chaque circonscription élit un député.



Les députés sont élus, alors que les sénateurs sont nommés par le gouverneur général sur l'avis du premier ministre.

La Chambre des communes approuve l'utilisation des fonds nécessaires pour gouverner le pays.



Q : Qui sont les députés?

R : Les députés sont les membres du Parlement.

Les députés sont des hommes et des femmes provenant de diverses régions et issus de cultures et d'horizons variés. Il s'agit d'agriculteurs, d'avocats, d'enseignants, de médecins, d'entrepreneurs et autres élus à la Chambre des communes et dont le mandat consiste à discuter, à débattre de sujets qui présentent un intérêt pour l'ensemble du pays et à adopter des lois sur ces sujets.

En outre, les députés :

- siègent au sein de divers comités;
- effectuent des recherches;
- aident à régler des problèmes particuliers;
- prononcent des discours;
- répondent aux questions des journalistes;
- participent à des conférences, à des cérémonies et à divers autres événements;
- viennent en aide aux électeurs de leur circonscription;
- représentent le Canada dans d'autres régions du monde.

Le Président s'assied dans le plus gros fauteuil de la Chambre des communes.



Q: Que se passe-t-il à la Chambre des communes?

R: Les députés s'y réunissent lorsque le Parlement siège.

Les députés appartiennent habituellement à des partis politiques, qui constituent des regroupements de personnes qui partagent une même vision sur la façon de gouverner le pays. Le parti qui compte le plus de députés forme le gouvernement et son chef devient le premier ministre. Les autres députés forment l'opposition.

Le gouvernement présente des projets de loi et demande à tous les députés d'appuyer sa façon de gouverner. Les députés de l'opposition posent des questions sur les agissements du gouvernement et suggèrent des manières différentes ou meilleures d'administrer les affaires du pays. Parfois, le débat devient houleux!

Q: Qui fait quoi à la Chambre?

R: Certains députés ont des attributions particulières qui assurent le bon fonctionnement du système.

Le premier ministre est le chef du parti au pouvoir et du gouvernement.

Le chef de l'opposition est le chef du parti politique qui a réussi à faire élire le plus de députés après le parti au pouvoir.

Le Président de la Chambre des communes sert d'arbitre et veille à ce que chacun respecte les règles et les traditions de la Chambre.

Les ministres sont nommés par le premier ministre. Chaque ministre est responsable d'un certain secteur d'activité, ou ministère, allant des pêches à l'agriculture, en passant par les finances.

La période de questions dure 45 minutes et a lieu chaque jour de séance du Parlement.



Des députés du gouvernement ou de l'opposition peuvent également présenter des projets de loi.

La Masse est un lourd bâton richement décoré qui symbolise l'autorité de la Chambre. Personne ne peut prendre la parole avant que la Masse ne soit déposée sur le Bureau et orientée vers le gouvernement.



Q: Que fait la Chambre des communes?

R: Elle s'occupe principalement de produire les lois.

La plupart des projets de loi sont présentés à la Chambre des communes. Les députés doivent les étudier attentivement avant qu'ils ne deviennent loi. Ils effectuent des recherches sur le projet de loi, en débattent, le peaufinent et, finalement, votent sur celui-ci. Une fois approuvé par la Chambre des communes et le Sénat, le projet de loi est présenté au gouverneur général en vue de recevoir la sanction royale, puis il devient loi.

Les discussions et débats de la Chambre sont traduits simultanément en français et en anglais.

Bonjour!

Hello!

Q: Pourquoi la Chambre des communes est-elle verte?

R: Elle est verte parce que le vert est la couleur du Parlement britannique.

Notre Parlement s'inspire du système britannique dont il a emprunté nombre de traditions. La couleur de notre Chambre des communes est la même que celle qu'arbore la Chambre des communes de l'Angleterre depuis plus de 300 ans.

Aux Communes, au début de chaque jour ouvrable, le timbre retentit pour appeler les députés. Le Sergent d'armes transporte la Masse et marche en avant du Président et les greffiers dans le Hall d'honneur en direction de la Chambre des communes. Après la prière, le Président déclare la séance ouverte et les travaux commencent.



Pour voir la magnifique Chambre des communes, allez à www.parl.gc.ca. Admirez les superbes vitraux, le plafond de tissu peint à la main, des fossiles datant de 450 millions d'années et bien plus encore.

